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中国最高领导人习
近平五次实地考察冬奥
筹办，每一次都有与青
少年、运动员的交流环
节。

在 一 个 人 的 成 长
轨迹中，少年时代总是
未来成材的映照；翻阅
一 个 国 家 的 发 展 史 ，
少 年 往 往 是 未 来 强 盛
的 关 键 。 与 冰 雪 少 年
在一起，习近平讲述的
是 一 个 面 向 未 来 的 故
事。——中国的未来。

习近平与冰雪少年

交流时，几度谈及自己
的冰雪往事。

他 曾 经 也 是 一 名
冰雪少年，年少时常在
北京什刹海滑冰，“穿
着冰鞋不管大小就上去
了”；他爱看冰球、速
滑、花样滑冰、雪地技
巧，特别喜欢冰球，认
为“不仅需要个人力量
和技巧，也需要团队配
合和协作，是很好的运
动”。

与自然严寒相伴，
冰雪运动被视为人类突
破 自 我 的 勇 敢 追 逐 ，
驰骋于冰雪之上的少年
是“野蛮其体魄”的生
动呈现——在习近平眼
中，“‘野蛮其体魄’
就是强身健体”。“国

也者，积民而成”，放
之于历史的时空坐标，
国 运 兴 衰 无 不 系 于 人
民，尤其是青年一代。
观察家认为，习近平多
次强调“少年强则中国
强”，说的正是这个道
理。

冬奥之于中国，有
着一个新的宏阔意涵。
从百余年前的“奥运三
问”开始，奥林匹克就
与中国有了一种梦想的
联 结 。 当 两 者 再 度 相
遇，中国在冬奥故事⾥
映照出一个关于未来的
梦想模样。“每个人的
梦想、体育强国梦都与
中国梦紧密相连”。少
年，自然是这个未来之
梦的现实表达。——冬
奥的未来。

从 另 一 个 视 角 来
看，冰雪少年也承载着
冬奥的未来。习近平经
常勉励冰雪少年，“中
国冰雪运动寄希望于你
们”。借助冬奥会举办
契机，中国通过教会一
个 孩 子 、 带 动 一 个 家
庭 ， “ 小 手 拉 大 手 ”
的形式使得冰雪运动蔚
然成风。这改写的不仅
是“中国冰雪运动不进
山海关”的历史，更是
世界冬季运动的未来版
图。

大 众 参 与 关 乎 体
育未来。作为奥林匹克
运动中的重要组成，冬
季运动在世界范围内的
普 及 程 度 远 不 如 夏 季
项目。2014年，当习近
平在俄罗斯索契提出中

国 “ 预 计 可 以 带 动 两
三亿人参与”冰雪运动
时，在场的国际奥委会
主席巴赫为之动容。

有外媒以“宏伟的
计划”描述中国“带动
三亿人参与冰雪运动”
的蓝图，特别称赞冰雪
运动正成为中国孩子的
一门必修课，并将此称
为 改 变 世 界 冬 季 运 动
的“巨大推动力”。如
今，这一愿景已然成为
现实。数据显示，截⾄
2021年10月，中国全国
冰雪运动参与人数达3.46
亿人，18岁以下参与者
就有0.46亿人。

中国冰雪少年，无
疑是未来冬季运动图景
中灵动的构成。（完）
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与他们在一起，
习近平讲述“向未来”的冬奥故事

中 国 侨 网 1 月 3 1 日
电 据美国《芝加哥华语
论坛》报报道，当地时
间 1 月 3 0 日 下 午 ， 芝 加
哥来自政府、议会和社
会组织的代表聚集在中
国城图书馆，纪念一年
前在旧金山被⾮裔罪犯
攻击杀害的84岁的泰裔
老人维查·拉达纳巴迪
被害一周年。发言者痛
斥两年来愈趋严重的以
亚裔为攻击目标的种种
歧视、暴行和犯罪，“
不能再容忍，不能再沉
默！”成为与会人士的
共同心声。这一集会当
天 在 其 他 受 “ 仇 恨 亚
裔”影响的大城市旧金
山、纽约、洛杉矶、亚
特 兰 大 和 费 城 同 步 举
行。

美国的种族歧视、
种族仇恨和族裔分裂的

社会痼疾根深蒂固，由
来已久。代表芝加哥中
国城的第二选区州众议
员马静仪说，和全国各
地的许多亚裔美国人社
区一样，我的选民在新
冠大流行期间听到亚洲
人遭受越来越多袭击的
消息，表达了恐惧和担
忧。当我得知袭击维查
先生的时候，它给我带
来了痛苦、震惊、恐惧
和关切的深切感受，特
别是因为他比我住在旧
金山的父母年龄只大几
岁。

马 静 仪 说 ， 对 亚
裔美国人来说，这两年
来是一个严峻的提醒，
针对我们的种族主义和
暴力在我们国家重新出
现，这是一个悬而未决
的问题。这不是一个新
问 题 。 自 美 国 建 国 以

来，就一直存在着这样
一种观念，即亚洲人是
外国人，不属于美国，
不能被纳入美国。我想
强调的是，在反思亚裔
美国人在这个国家的整
个历史中所经历的种族
主义、仇恨和暴力的历
史时，重要的是要认识
到亚裔美国人也有反击
的历史，我们反击的努
力正在变得更加强大。

中国城所在区的区
长卢汉士在讲话中说，
芝加哥亚裔社区每天都
在为我们的城市作出贡
献，这⾥的亚裔社区是
全国少数的成长壮大的
社区，而且还在继续增
长中。在谈到亚裔的发
展时，他说，我们不仅
要在学校⾥为学生们教
授亚裔历史，而且要力
争在各级政府和机构中

亚 裔 有 更 多 和 更 好 的
代表性。我们要努力争
取设立全市的第一个亚
裔选区。对于“仇恨亚
裔”的犯罪，我们不仅
要予以谴责，而且要将
其绳之以法。

去年5月刚刚当选为
芝加哥西郊瑞柏市首位
华裔市议员的梁保罗在
会上说，此刻我的心向
着许许多多的“仇恨亚
裔”的受害者。我生在
芝加哥，我知道“仇恨
亚裔”是真实存在的，
我们必须团结起来反对
它。我正在竞选11月的
伊 利 诺 伊 州 众 议 员 席
位，如果我当选，我将
继续与我们的领导人和
代表合作，让他们知道
这一点。在这样做的过
程中，我们可以利用沟
通和教育，打击和击败

反亚裔仇恨，为我们自
己、国家创造一个更美
好、更安全未来。

被害者泰裔老人维
查的女儿也发表了视频
讲话。她回忆了她的父
亲，一位可爱的爷爷和
绅士。她每天都在怀念
他。她说，纪念她的父
亲和其他仇恨亚裔的受
害者是一件很有意义的
事情。我相信我的父亲
在看着我们。我们必须
确保为正义、人权采取
行动。我们需要旧金山
每个人的安全。我们要
坚强，要继续战斗。在
集会上，与会者一起为
维查和其他仇恨亚裔的
受害者们默哀。许多主
流媒体和华文媒体的记
者 出 席 采 访 了 集 会 。 (
完)
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美国六大城市同步举办亚裔正义集会 
痛斥仇恨亚裔犯罪


